

Clarín

Ex presidente detenido

El boliviano Luis Arce fue arrestado en La Paz en una investigación por corrupción. **P.27**



La cocina italiana, patrimonio de la Unesco

Por primera vez en la historia, se otorga un reconocimiento de esa clase. **P.28**



BUENOS AIRES, ARGENTINA AÑO LXXX N° 28.752, PRECIO: \$3.200,00 EN CABO Y GBA - PRECIO EN GBA CON ZONAL \$3.450,00 - RECARGO ENVÍO AL INTERIOR \$600,00 - PRECIO DE LOS OPCIONALES, EN EL ÍNDICE DE LA PÁGINA 58.

Jueves 11 de diciembre de 2025

Después de 8 años, Argentina consiguió volver a los mercados, pero a una tasa alta

Colocó US\$ 1.000 millones a través de un bono con un interés de 9,26%.

El Gobierno tomó deuda por esa cifra con la emisión del nuevo Bonar 2029. Después del resultado electoral y la baja del riesgo país, Caputo busca despejar los vencimientos que caen en enero, y mostrar un regreso a los mercados de deuda para seguir refinan-

ciando el resto de los pagos del año próximo. Argentina pagó una tasa más alta que las provincias y las empresas días atrás, porque emitió deuda bajo legislación local. Sin embargo, el riesgo país apenas bajó y sigue firme arriba de los 600 puntos. **P.16**

PULSEADA CON KICILLOF

La Casa Rosada ratificó que si tiene déficit no avalará que se endeude



Arropada entre la multitud. A las 2.25 de la mañana de hoy, Machado entre los venezolanos que la aclamaban.

En la fría madrugada de Oslo, Corina Machado tuvo el demorado reencuentro con su gente

La líder opositora venezolana no alcanzó a llegar para la entrega del Premio Nobel de la Paz, que recibió su hija, Ana Sosa, quien conmovió al auditorio al leer el mensaje de su madre: "Venezuela volverá a respirar". El presidente del Comité Nobel había dicho:

"Señor Maduro, acepte los resultados electorales y renuncie". Esta madrugada, finalmente, Corina Machado salió al balcón de su hotel para bajar después y mezclarse entre la multitud de compatriotas que la esperaban. Hoy hablará con la prensa. **P.22**

EE.UU. CAPTURÓ UN PETROLERO

El barco, que llevaba crudo venezolano al mercado negro, fue incautado en el Caribe.

La mansión de Pilar estuvo a nombre de un proveedor de la AFA

La lujosa casa de Villa Rosa adjudicada a Pablo Toviggino, mano derecha de Claudio "Chiqui" Tapia, fue propiedad del ex futbolista Carlos Tevez y luego de Malte SRL, que es de un directorio de la AFA. Esta empresa fue contratada por 500 mil dólares para implementar el sistema VAR, que revisa las jugadas polémicas en el fútbol argentino. Lo detectó la investigación del juez Daniel Rafecas. **P.4**

Caos en Santiago: nadie piensa en el hincha. Vuelos, micros y hoteles colapsados para la final Estudiantes-Racing, que coincide con un torneo de hockey. **P.42**

La inflación en la Ciudad se aceleró y subió a 2,4% en noviembre

Por el aumento de precios de carnes y frutas, y por tercer mes consecutivo, el índice de precios en la Capital tuvo un alza. En los primeros once meses del año acumula un crecimiento de 28,3%, con una trayectoria interanual del 32,6%, de acuerdo con los datos del Indec porteño. Entre las subas se destacaron gas (5,5%), servicios financieros (4,5%), electricidad (3,6%) y transporte (2,9%). **P.17**

Al final, Riquelme confirmó que Úbeda seguirá como DT de Boca

Cuestionado después del cambio de Zeballos en el partido con Racing, que marcó la eliminación de Boca, Úbeda igualmente se mantiene como técnico para la próxima temporada. Lo respaldaron los referentes. Ayer se sortearon los campeonatos del 2026, con mismo formato que los actuales. El Apertura arrancará el 23 de enero y el Clausura, en julio, luego del Mundial. **P.43**

espectáculos

El Colón armó un calendario equilibrado y con varias estrellas

En 2026 vendrá la Filarmónica de Berlín y la pianista Lise de la Salle, entre otras; Marianela Núñez (foto) será nuevamente la figura de la danza.



EE.UU. revisará las redes de visitantes que no necesitan visa

-el mundo

La medida incluye a pasajeros de 42 países y marca un nuevo endurecimiento de las condiciones migratorias. Página 8

LA NACION

JUEVES 11 DE DICIEMBRE DE 2025 | LANACION.COM.AR

La reforma mantiene fondos para los gremios, pero hay diferencias en el Gobierno

CUOTA SINDICAL. Adorni dijo que no será parte del proyecto laboral; se demora la presentación

Pese a la promesa del Gobierno de que ayer se difundiría el proyecto de reforma laboral, el texto oficial aún no había sido publicado anoche, al cierre de esta edición. La demora es por una cuestión central: la decisión de excluir el punto más espinoso para los gremios, que es el de la cuota sindical que aportan

todos los trabajadores a las arcas gremiales. El jefe de Gabinete, Martín Adorni, fue el responsable de blanquear que ese tema quedaría para otra iniciativa, que no será enviada ahora al Congreso. Esta decisión, que pareció un guiño a la CGT de cara a su reunión de hoy, en la que definirá su plan de

acción, generó por contraposición, diferencias dentro del propio Gobierno. Por un lado, el ministro Federico Sturzenegger, junto con la ahora senadora Patricia Bullrich, insiste en la necesidad de cortar el flujo de fondos para las cajas sindicales. De hecho, Bullrich se quejó de que todavía no se remitió el pro-

yecto al Senado porque falta la firma del presidente Javier Milei.

Por el otro lado, emerge un ala más negociadora que entiende que incluir la eliminación de la cuota sindical puede complicar el trámite legislativo. Allí se encuentran el asesor Santiago Caputo y el presidente de Diputados, Martín Menem. Página 10

EL ESCENARIO

El estallido latente de un *Mani Pulite* en la AFA

Carlos Pagni

-LA NACION-

L a investigación que inició la DGI sobre Sur Finanzas, la sociedad de Ariel Vallejo, y que avanzó sobre la Asociación del Fútbol Argentino (AFA) y sus principales dirigentes, podría convertirse en un inesperado *Mani Pulite*, como se llamó a aquel proceso que en 1992 arrasó con el sistema político que había dominado a la Italia de posguerra. Para que eso suceda deberían darse algunas condiciones poco frecuentes. Continúa en la página 13

Machado, en Oslo tras un año en la clandestinidad



ODD ANDERSEN / AFP

el mundo— OSLO (AP).— María Corina Machado, la líder opositora a la dictadura chavista, reapareció esta madrugada en Oslo, adonde llegó horas después de que su hija, Ana Corina, recibiera del Comité Nobel el Premio Nobel de la Paz, otorgado a su madre en octubre pasado. Perseguida por el chavismo, Machado estaba en la clandestinidad y no se la veía en público desde el 9 de enero pasado. Página 2

Vallejo: “El Chiqui nunca me pidió nada”

AFA. El dueño de Sur Finanzas, Ariel Vallejo, habló sobre las denuncias e investigaciones judiciales en su contra por presunto lavado de dinero y sus vínculos con el mandamás de la AFA, Claudio “Chiqui” Tapia. El financista, que desde que estalló el escándalo solo había hablado por redes sociales, dijo que no volvió a comunicarse con Tapia, pero “está todo bien”. “El Chiqui nunca me pidió nada”, dijo Vallejo a LA NACION en una breve comunicación. Página 12

Tapia les apuntó a sus enemigos

Alejandro Casar González. Deportes

Avenida Avellaneda: de reino mayorista a furor por la moda Shein

TENDENCIA. El corredor comercial vive un nuevo cambio con la llegada masiva de ropa hecha en China

La avenida Avellaneda, en el barrio porteño de Flores, no descansa. Viene al ritmo de las novedades en indumentaria y de los cambios en el consumo. Por estas horas transita una nueva transformación con el desembarco masivo de ropa confeccionada en China y hasta con locales que venden productos de apps como Shein. Así, por estas horas está atravesando una meta-

morfosis de lo que fue el reino de la venta mayorista de ropa a aceptar los nuevos tiempos marcados al ritmo de la importación, lo que, al mismo tiempo, está provocando el cierre de varios locales.

Los clientes son de todas las edades, incluso las adolescentes que eligieron en esa zona sus vestidos de fiesta para egresar del secundario. Página 22

Caputo obtuvo US\$1000 millones, pero a una tasa mayor

DEUDA. El costo efectivo anual fue de 9,26%, más de lo que pagan bonos provinciales. Página 18



Spagnuolo intentó zafar apuntando a un hombre de los Menem, Garbellini. No negó los sobreprecios en las compras de la Andis, pero no se hace cargo P/7

El Gran Bonete

Por Irina Hauser



Argentina volvió después de 8 años al mercado de deuda en dólares: sólo se adjudicaron 1000 millones con una tasa del 9,26 %, muy superior a lo esperado P/13

El Bonar 29 cosechó desconfianza

Página12 38 AÑOS

Buenos Aires
Jue | 11 | 12 | 2025
Año 39 - N° 13.324
Precio de este ejemplar: \$2800
Recargo venta interior: \$600



PREMIO

"Boeing me dio el premio al mejor vendedor en la historia de Boeing, lo cual es un buen premio. Tengo una placa. Creo que vendí 1.000 aviones Boeing. ¡Ahora solo les falta fabricarlos! ¡Pero lo harán!", se ufán el presidente de los Estados Unidos, Donald Trump, en una de sus habituales ruedas de prensa. Lo que no dijo al comunicar su nueva cucarda es que la empresa es la principal beneficiaria de la compra de aviones para deportar migrantes. Una de las obsesiones del magnate sponsor de Milei.

Joaquín Mogaburu de Comodoro Py saltó a Defensa para dar cursos de "verdad completa" en los cuarteles P/8

El nuevo subsecretario de DD.HH.

Por Luciana Bertoia

32

Las cosas que vemos en los aviones, por Roberto Caballero

Detuvieron en Bolivia al expresidente Luis Arce P/23

Empezó la caza de brujas

La inflación en CABA trepó a 2,4%. Fuerte suba en alimentos P/12

Aumentos que incomodan al Gobierno

El Gobierno quiere terminar con el rol central del Estado en la Educación. El proyecto oficial para la "Reforma educativa" le confiere un rol "subsidiario" y transfiere la responsabilidad básica a las familias. Pone las escuelas a competir entre ellas por el financiamiento y promueve el "homeschooling", casi desconocido en Argentina, pero más difundido en Estados Unidos P/2/3

ADIÓS, SARMIENTO, ADIÓS

Por Santiago Brunetto



Sergio Monteleone

Milei tuvo que volver de Noruega sin la foto

Nobel de la Paz: Corina Machado hablará recién hoy, con Trump redoblando la presión a Maduro — P. 2 y 11



Puso u\$s 55 millones
Aeropuertos renovó
toda la terminal
de San Juan — P. 18

El Cronista

B U E N O S A I R E S . A R G E N T I N A

W W W . C R O N I S T A . C O M

JUEVES

11 DE DICIEMBRE DE 2025

PRECIO: \$ 2500

Nº 35.014 REC.

RECIBIÓ OFERTAS POR UN MONTO CERCANO A U\$S 1500 MILLONES

Después de ocho años, el Gobierno volvió a colocar deuda en dólares: tomó u\$s 1000 millones a 2029

La tasa de corte se ubicó en 9,26%. En el mercado se esperaba un valor menor, pero igual sirvió para bajar un nuevo escalón el riesgo país

La expectativa se traslada ahora al cierre del crédito repo con bancos internacionales, que servirá para cubrir los pagos de deuda de 2026

El Ministerio de Economía anunció ayer que adjudicó u\$s 1000 millones en la licitación del Bonar 2029, el papel que marcó el retorno del país a los mercados de deuda en dólares, con una tasa de retorno del 9,26% anual. Se recibieron ofertas por un total de valor nominal de u\$s 1420 millones con 2.693 ofertas recibidas. El valor efectivo que le ingresará al Tesoro es

de u\$s 910 millones. En el mercado había diferentes visiones sobre el resultado logrado. "La licitación mostraría señales ambivalentes: por un lado, la posibilidad de licitar instrumentos comienza a ser visible, a la par de que se obtuvo financiamiento para parte de los vencimientos de enero; pero, por otro lado, la expectativa generada marca un consenso de poder colocar

mayor cantidad de títulos a una tasa menor al 9% (nuestros cálculos nos indicarían que la tasa de retorno del nuevo bono sería del 9,475% aproximado)", destacó un informe de Aurum Valores. Por lo pronto, la operación le permitió al equipo económico lograr un nuevo descenso de la tasa de riesgo país, que esta cada vez más cerca de los 600 puntos. — P. 14 y 15



NUEVA ENTREGA DEL PREMIO ORGANIZADO POR PWC, EL CRONISTA COMERCIAL Y REVISTA APERTURA

Horacio Marín, presidente de YPF, fue reconocido como CEO del Año 2025

Marcelo Mindlin, de Pampa Energía, recibió la distinción a la trayectoria y Laura Fenoglio, de Rapanui, el premio al CEO Innovador — P. 20



EL ALUMINIO TUVO UN BENEFICIO TRANSITORIO

Luego del gesto para el campo, la industria también espera un alivio en retenciones

Son decisiones que se enmarcan en un plan para darle mayor impulso a las exportaciones

El Gobierno inauguró esta semana con una nueva baja en las retenciones al agro, decisión que llevó la aliquota de la soja a su menor porcentaje en 19 años. La medida consiguió que otros sectores se ilusionen con anuncios de similar envergadura. En el marco de un plan que viene trabajando el equipo económico para impulsar las exportaciones, la industria acercó iniciativas para mejorar la competitividad de sus productos, y en ese camino la reducción de los derechos que todavía se aplican sobre distintos sectores cobró nueva actualidad. El costo fiscal que debería resignar el fisco es menos relevante que el que afronta el campo. Los fabricantes de aluminio fueron beneficiados con una reducción transitoria para compensar la suba de aranceles de EE.UU. Las automotrices y el sector petroquímico también están expectantes ante posibles novedades — P. 4, 5 y 10

► ZOOM EDITORIAL

Actividad, empleo e inversión, el nuevo mandato económico para la segunda parte del Gobierno

Walter Brown
Jefe de Redacción
— P. 2

► OPINIÓN

Tres reformas necesarias para volver a crecer

Gala Díaz Langou
Directora Ejecutiva
de CIPPEC
— P. 3

BAE HACIA UN CAPITALISMO NACIONAL NEGOCIOS

SIN INDUSTRIA NO HAY NACIÓN



EVOLUCIÓN
SEGUROS

Buenos Aires - Año XXVIII, Nº 7355 - Precio: \$2.000 - Recargo envío al interior: \$200,00

Jueves 11 de diciembre de 2025

www.baenegocios.com

Caputo colocó USD1.000 M a una tasa de un dígito y apunta a bajar el riesgo país

En el regreso a los mercados voluntarios de deuda en dólares consiguió una tasa de 9,26%



El monto de la colocación alcanza para pagar solo una parte menor de los USD4.200 millones que vencen el 9 de enero. Sin embargo, se trató de un primer paso en una búsqueda ulterior: lograr la re inserción en los mercados de deuda internacionales, para lo cual el ministro de Economía, Luis Caputo, anhela una mayor baja del riesgo país.

PÁG. 2

Stock de deuda externa del sector público supera los USD197.000 M

El Tesoro enfrenta una exigente renovación de 14 billones, aunque esta vez en pesos

PÁG. 3

El INDEC publica el IPC de noviembre, que se estima estará por encima del 2%

economía

La Fed volvió a bajar la tasa en medio de una gran tensión interna



Con tres votos en contra, que expusieron la disputa entre Jerome Powell y la Casa Blanca, el Comité de Política Monetaria decidió recortar el tipo de interés un cuarto de punto.

PÁG. 6

salud

Medicina: un nuevo contexto para ejercer la profesión

Cómo cambiaron la percepción del riesgo y la relación entre médicos y pacientes

Por Ignacio Brusco

PÁG. 17

La inflación del último mes en CABA fue de 2,4%

PÁG. 3

informe especial



Ley de Glaciares: qué busca modificar el Gobierno con acuerdo de algunas provincias mineras

Por Irene Stur
La Opinión Austral

PÁG. 8

12
J
X
X

Jueves 11 de Diciembre de 2025

Buenos Aires • AÑO 62 • N° 22.026 • PRECIO: \$1.500,00 • RECARGO POR ENVÍO AL INTERIOR \$350,00

SUMA 32,6% EN UN AÑO Pág. 7

LA INFLACIÓN DE NOVIEMBRE EN CABA FUE DE 2,4%

Firme junto al pueblo

crónica

HOY MAX 30° MIN 20°
Parcialmente nublado.



A su llegada desde Noruega, donde asistió a la entrega del Nobel de la Paz, Milei firmaría hoy los proyectos que tratará el Poder Legislativo con su flamante conformación, tras la asunción ayer de los nuevos diputados y senadores. La intención de LLA es iniciar cuanto antes el debate en comisión de la Cámara Alta de la modernización laboral. La semana que viene habrá doble sesión por el Presupuesto

Pág. 2 a 4

SE ACTIVA EL NUEVO CONGRESO

EL EJECUTIVO ACELERA CON LAS REFORMAS

VUELTA A LOS MERCADOS: CON UN BONO, EL GOBIERNO
CONSIGUIÓ U\$S1.000 MILLONES A UNA TASA MENOR AL 10%



LA AFA SORTEÓ LOS GRUPOS DE LA LIGA 2026

ESTÁN LAS ZONAS, CLÁSICOS E INTERZONALES

EN EL APERTURA Y EL CLAUSURA SE MANTENDRÁ EL FORMATO ACTUAL, CON DOS GRUPOS DE 15 EQUIPOS CADA UNO. EL PRÓXIMO TORNEO EMPEZARÁ EL FIN DE SEMANA DEL 24 DE ENERO. BOCA, EL ÚNICO QUE IRÁ CONTRA LOS OTROS CUATRO GRANDES. TAMBIÉN SE CONOCÍ EL FIXTURE DE LA COPA ARGENTINA

Pág. 2-3 AG



LOS PROCEDIMIENTOS FUERON REALIZADOS EN UNOS 30 PUESTOS DE LAS FERIAS, DONDE LOS EFECTIVOS SEQUESTRARON MERCADERÍA FALSIFICADA

Pág. 12

RUBEN PARADES



EN ALERTA

TEXTILES ADVIERTEN QUE 500.000 EMPLEOS ESTÁN EN PELIGRO

ASEGURAN QUE LA "AVALANCHA" DE INDUMENTARIA IMPORTADA, ESPECIALMENTE DE CHINA TIENE EN JAQUE A LA PRODUCCIÓN LOCAL

Pág. 8



DETUVIERON AL EX PRESIDENTE LUIS ARCE

FUE APRESADO EN EL MARCO DE UNA INVESTIGACIÓN POR PRESUNTO DESFALO DE RECURSOS PÚBLICOS MIENTRAS ERA MINISTRO DE ECONOMÍA Y FINANZAS

Pág. 10

PRESUNTO LAVADO VOLVIERON A ALLANAR OFICINAS DE FINANCIERA LIGADA A LA AFA

LOS OPERATIVOS SIGUIERON A LOS REALIZADOS EN LA ASOCIACIÓN DEL FÚTBOL ARGENTINO Y EN VARIOS CLUBES DE PRIMERA Y EL ASCENSO. INFORMACIÓN OFICIAL COMPLICA A SUPUESTOS TESTAFERROS DE CHIQUI TAPIA

Pág. 16 AG

crónica

crónica.com.ar @cronicaweb @cronicaweb @crónica cronicadario

e

MAGO DE CORRIENTES GANÓ 4.150 PALOS EN LA SEGUNDA DEL QUINI

JUEVES 11

Diario POPULAR

• \$1.500,00 | Interior \$1.500,00 + \$350,00 recargo | Uruguay \$20 | Diciembre 2025 | Año: LI | N°: 18.555



• ¿MAR DEL PLATA O FLORIANOPOLIS?

EL COSTO DE VERANEAR EN ARGENTINA O EN BRASIL

→ VER 4

→ VER 22



ESTALLA LA POLEMICA POR LOS MARTIN FIERRO DE STREAMING

→ VER 22

ASESINAN A JUBILADO DENTRO DE SU CASONA EN NUÑEZ

→ VER 17

LA AFA SORTEO LAS ZONAS PARA EL APERTURA Y EL CLAUSURA 2026 Y TAMBIEN LA COPA ARGENTINA

► EL FUTURO DEL XENEIZE ◀

BOCA, EN "REUNION PERMANENTE" POR LA CONTINUIDAD DE UBEDA

• Marcelo Delgado, integrante del Consejo de Fútbol, agregó incertidumbre a la continuidad de Ubeda como técnico. "Estamos analizando el tema" con el presidente Riquelme, advirtió. Paredes se disculpó con el entrenador por sus gestos ampulosos cuando reemplazó al Changuito Zeballos. El sueño de Dybala y la crítica del Chelo al uruguayo Cavani.

→ SUP. DEP.

FOTO AP-EFE

EN NORUEGA

LA HIJA DE MACHADO RECIBIO EL NOBEL EN NOMBRE DE SU MADRE

La ganadora del galardón de la Paz no pudo llegar para estar presente en la ceremonia en Oslo, aunque sí logró salir de Venezuela y, finalmente, está en Noruega. La hija de la opositora al régimen de Maduro dio un conmovedor discurso.

→ VER 12 A 14

EE.UU. INCAUTO UN BARCO PETROLERO



• La hija de Corina Machado recibió el Premio Nobel en nombre de su madre, quien llegó a Oslo a la madrugada y saludó a sus seguidores.

• NEGOCIACIONES ESTANCADAS

→ VER 5



UTA reactiva alerta y podría volver un paro de colectivos

Empresarios insisten en pagar el aguinaldo en cuotas.

• HOY SE CONOCE EL INDICE NACIONAL



La inflación de CABA subió 2,4% en noviembre

Los precios se aceleraron en la Ciudad el mes pasado. La cebolla fue la verdura que más aumentó: 37,5%.

• HORROR EN FLORENCIO VARELA

CITO EN SU CASA AL NOVIO DE SU EX PAREJA Y LO MATO A MACHETAZOS

UN GANADOR DEL QUINI SE LLEVO MAS DE \$ 4.100 MILLONES

JUEVES 11.12.2025

\$1700

Recargo Interior \$500

diariooleok diario.ole @diarioolee @DiarioOle www.ole.com.ar

Olé

COMPARTIMOS LA PASIÓN

EL P, I NEED...
EL RACING DE LAS FINALES

Un partido por año y siete títulos desde el 2014. Y con Costas, va por más...



SORTEO DE LA LIGA

SUPER

A Boca le tocaron los cuatro derbis en medio de la Libertadores: el Rojo y el Ciclón, rivales de una zona calentísima.



La Acadé, su interzonal. Y hoy se sabrá dónde jugará ante River, al que en Copa Argentina lo cruzaría solo en la final.



-CLÁSICO

EL CHELO DELGADO Y EL FUTURO DEL DT



“¿ÚBEDA? ESTAMOS EVALUANDO TODO”

MIÉRCOLES 10 DE DICIEMBRE DE 2025. MENDOZA, ARGENTINA

losandes.com.ar

LOS ANDES 142 AÑOS

EDICIÓN N° 40.232 / 24 PÁGINAS. PRECIOS: LUNES A VIERNES \$2.500. SÁBADOS Y FERIADOS \$3.500. DOMINGO \$4.000. RECARGO ENVÍO FUERA GRAN MENDOZA \$200



La Oreiro es de Oro

La popular actriz recibió el premio mayor en los Martín Fierro de Cine y Series.

PÁGINA 15



SALUD

El 92% de los argentinos dice estar “quemado” a fin de año

PÁGINA 7

VIOLENCIA DE GÉNERO

Caso Julieta González: la Corte nacional decide si fue femicidio

PÁGINA 8

CASO SUR FINANZAS

Escándalo: 33 allanamientos en la AFA y en 18 clubes de fútbol

PÁGINA 12

Mendoza inicia la era del cobre con un amplio aval legislativo

HISTÓRICO. La Declaración de Impacto Ambiental de PSJ Cobre Mendocino recibió en el Senado 29 votos a favor y 6 en contra, y se aprobaron otros tres proyectos mineros. Hubo marchas antimineras. Satisfacción del Gobernador y expectativas empresarias.

Jorge Yori

jyori@losandes.com.ar

La Cámara de Senadores aprobó ayer de manera definitiva la Declaración de Impacto Ambiental (DIA) para la explotación minera de PSJ Cobre Mendocino, en Uspallata. El proyecto envío do por el gobernador Alfredo Cornejo recibió 29 votos a favor y 6 en contra. Sólo hubo una abstención.

Este hecho histórico se produjo en medio de una sesión tensa por las manifestaciones antimineras concentradas en las inmediaciones de la Legislatura, donde también se aprobaron otros tres proyectos sobre minería que ya tenían sanción de Diputados.

Se votó primero la DIA para exploración de Malargüe Distrito Minero Occidental II (MDMO II), que incluye 27 propuestas mineras en el departamento del Sur mendocino. También consiguió este proyecto sanción definitiva con 31 votos positivos y 3 en contra.

El tercer proyecto aprobado fue el Fondo Compensador Ambiental, que obtuvo 30 votos positivos y 6 negativos. Y cerró la tanda la iniciativa que crea el régimen provincial de Regalías, que fue sancionado con las mismas cifras que el anterior.

Respecto de PSJ, Cambia Mendoza contó con el apoyo del bloque del Pro y, sorpresivamente, de una parte del peronismo. Previo al comienzo de la sesión, se decía que el peronismo votaría en conjunto en contra de la propuesta minera, como ocurrió en Diputados. Sin embargo, la decisión de votar diferente dentro del bloque ya



FOTOS: RAMIRO GÓMEZ Y DANIEL CABALLERO / LOS ANDES

RESPALDO. Para PSJ Cobre Mendocino, Cambia Mendoza contó con el apoyo del bloque del Pro y, sorpresivamente, de una parte del PJ, que se partió.



MANIFESTACIÓN. Antimineros marcharon por calles del Centro.



AFIRMATIVO. Se aprobaron 4 proyectos sobre minería que tenían media sanción.

Continúa en página 2